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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
DIFUNDE  IEQ  VALORES  DEMOCRÁTICOS  EN  POBLACIÓN  INFANTIL  DEL  MUNICIPIO  DE  PEDRO 
ESCOBEDO  
Por Redacción 
 Personal del Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartió este fin de semana el taller “Las niñas, los niños 
y los valores democráticos”, en las instalaciones de la escuela primaria de la comunidad de Sauz Bajo, en el 
municipio  de  Pedro  Escobedo. El  evento  coordinado  por  la  Dirección  Ejecutiva  de  Educación  Cívica  y 
Capacitación Electoral  es  el  primero de  una  serie  de  5  talleres  que  se  realizarán,  del  12 de  enero  al  9  de 
marzo del presente año, en 23 comunidades del mismo municipio. Los talleres tienen por objeto fortalecer la 
cultura política y democrática a través de la educación cívica, en niñas y niños de 8 a 12 años, y se llevarán a 
cabo en las poblaciones de Sauz Alto, San Clemente, El Chamizal e Ignacio Pérez. Estas actividades se realizan 
en  coordinación  con  la  Presidenta  de  la  Comisión  de  Desarrollo  Social  y  Derechos  Humanos  del 
Ayuntamiento,  Regidora Ana Laura Ramírez Vázquez; el Representante Propietario del PRD ante el Consejo 
General del IEQ, Eduardo León Chaín; y la dirigencia estatal del mismo instituto político. Durante el taller los 
capacitadores informan a los infantes acerca del significado de la democracia, los partidos políticos, el voto, 
las  tareas  del  IEQ  y  los  valores  democráticos  de  la  participación,  el  diálogo,  el  respeto,  la  libertad,  la 
legalidad, la pluralidad, la tolerancia, la imparcialidad, la justicia y la igualdad. En el primer taller, dirigido a 
50 niñas y niños, estuvieron presentes el Director de Educación Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Luis 
Octavio  Vado  Grajales;  la  regidora  Ana  Laura  Ramírez  Vázquez;  el  Presidente  de  la  Comisión  de 
Transparencia y Rendición de Cuentas de la LVII Legislatura del Estado; Gerardo Ríos Ríos; y el presidente 
del Comité Directivo Estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia.   
http://informativoqro.blogspot.mx/2013/01/difunde‐ieq‐valores‐democraticos‐en.html 
Política 
 
DIFUNDEN VALORES DEMOCRÁTICOS EN MENORES 
Por Redacción 
El  IEQ  realizó  pláticas  para menores  en  el  municipio  de  Pedro  Escobedo,  el  fin  de  semana.  Personal  del 
Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) impartió este fin de semana el taller “Las niñas, los niños y los valores 
democráticos”, en las instalaciones de la escuela primaria de la comunidad de Sauz Bajo, en el municipio de 
Pedro  Escobedo.  El  evento,  coordinado  por  la  Dirección  Ejecutiva  de  Educación  Cívica  y  Capacitación 
Electoral, es el primero de una serie de cinco talleres que se realizarán, del 12 de enero al 9 de marzo del 
presente año, en 23 comunidades del mismo municipio. Los talleres tienen por objeto fortalecer  la cultura 
política y democrática a través de la educación cívica, en niñas y niños de ocho a 12 años, y se llevarán a cabo 
en las poblaciones de Sauz Alto, San Clemente, El Chamizal e Ignacio Pérez. Estas actividades se realizan en 
coordinación con la Presidenta de la Comisión de Desarrollo Social y Derechos Humanos del Ayuntamiento,  
Regidora  Ana  Laura  Ramírez  Vázquez;  el  representante  propietario  del  Partido  de  la  Revolución 
Democrática  (PRD)  ante  el  Consejo General  del  IEQ,  Prof.  Eduardo  León  Chaín;  y  la  dirigencia  estatal  del 
mismo instituto político. Durante el taller los capacitadores informan a los infantes acerca del significado de 
la democracia, los partidos políticos, el voto, las tareas del IEQ y los valores democráticos de la participación, 
el  diálogo,  el  respeto,  la  libertad,  la  legalidad,  la  pluralidad,  la  tolerancia,  la  imparcialidad,  la  justicia  y  la 
igualdad.  En  el  primer  taller,  dirigido  a  50  niñas  y  niños,  estuvieron  presentes  el  Director  de  Educación 
Cívica y Capacitación Electoral del IEQ, Luis Octavio Vado Grajales; la regidora Ana Laura Ramírez Vázquez; 
el  Presidente  de  la  Comisión  de  Transparencia  y  Rendición  de  Cuentas  de  la  LVII  Legislatura  del  Estado; 
Gerardo Ríos Ríos; y el presidente del Comité Directivo Estatal del PRD, Carlos Lázaro Sánchez Tapia. 
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http://www.eluniversalqueretaro.mx/politica/14‐01‐2013/difunden‐valores‐democraticos‐en‐menores 
  
DESAFÍA BOTELLO AL PRI 
Por Aimée Pacheco 
Al retar al dirigente estatal del PRI, Jorge García Quiroz, a que transparente el padrón de militantes, tal como, 
dicen,  lo  ha  hecho  el  Partido  Acción  Nacional  (PAN),  el  diputado  federal  por  Querétaro,  Alfredo  Botello 
Montes, aseguró que el instituto político en el que él milita es el único que se puede considerar partido pues 
sostuvo  que  no  es  un  apéndice  de  gobierno.  “Somos  más  de  9  mil  ciudadanos  queretanos  que  hemos 
refrendado  nuestro  compromiso  decidido  de militar  en  el  PAN  sabedores  que  este  instituto  político  es  el 
mejor partido que tiene este país, es más, el único partido porque no somos apéndice del gobierno sino que 
somos una partida real”, dijo. Y es que destacó que se trata del único que –presenta‐ de manera realista ante 
los  órganos  electorales  (IEQ  e  IFE)  su  padrón  con  nombre  y  apellido  completo  y  la  dirección  de  cada 
militante, y desconfió del padrón del PRI. (DQ p.5)  
  

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN 
 
DICE PAN QUE EN 2015 RECUPERARÁN GOBIERNO 
Por Jorge Vargas Sánchez 
La diputación federal del PAN admitió que la derrota electoral nacional de 2012 “nos sacudió en todos sus 
términos”.  Empero  afirmó que  el  partido  está  “unido,  fuerte”.  Tanto,  que  lo miran ya  en  la  titularidad del 
Poder  Ejecutivo  local  y  en  los  ayuntamientos  de  Querétaro,  San  Juan  del  Río  “y  otro más,  desde  el  1  de 
octubre (de 2015)”. Cuatro de los cinco diputados federales blanquiazules y la presidenta municipal del PAN, 
diputada Beatriz Marmolejo Rojas, s sentaron a la mesa con los reporteros para hablar de varios temas, entre 
ellos educativo, cuyos amparos lo legisladores supieron que no prosperarán, y el político, que fue el que más 
apasionó a unos y otros.  (PA, 1A) 
 
PRESENTAN DIPUTADOS AGENDA LEGISLATIVA 
Por Ernestina Hernández 
Diputados  federales  por  el  Partido Acción Nacional  (PAN),  anunciaron  la  puesta  en marcha del  programa 
“Viernes Ciudadano” que comenzará el próximo 8 de febrero.  El objetivo es mantener cercanía por parte de 
los  diputados  con  la  ciudadanía:  “para  que  las  necesidades  de  la  gente  se  conviertan  en  leyes”,  explicó  el 
legislador  Ricardo  Anaya  Cortés.  Destacó  que  las  principales  exigencias  de  los  queretanos  son  que  los 
funcionarios se encuentren cerca de la gente, pues “el reclamo ‐permanente‐ de la ciudadanía es que una vez 
que resultamos electos; los funcionarios ya no regresan; nosotros queremos que eso cambie”. (EUQ, 1A) 
 
HARÁN LOS PANISTAS “VIERNES CIUDADANO” 
Por Francisco Hernández 
A  partir  del  próximo  9  de  febrero,  los  diputados  federales  del  PAN  implementarán  el  programa  Viernes 
Ciudadano, el cual se llevará a cabo de manera permanente los viernes de cada semana en Plaza Fundadores 
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de 10:00 a 15:00 hrs. En rueda de prensa,  los diputados Ricardo Anaya, Marcos Aguilar, Alfredo Botello y 
Guadalupe  García  anunciaron  que  este  programa  obedece  al  reclamo  ciudadano  de  que  sus  legisladores 
regresen a conocer las problemáticas de la gente”. (PA, 2A) 
 
PRI 
 
LA POBLACIÓN PREFIRIÓ AL PRI: GARCÍA 
José Luis Rodríguez 
Que  Alfredo  Botello  recuerde  que  el  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  es  el  que  gobierna  a más 
queretanos por la confianza que han depositado en este instituto político, confianza que se ha acrecentado 
gracias  al  trabajo  del  gobernador  José  Calzada  Rovirosa  "quien  cuenta  con  los  más  altos  estándares  de 
aceptación  popular".  Así  lo  comenta  el  dirigente  del  tricolor  Jorge  García  Quiroz,  al  responder  a  las 
acusaciones  del  diputado  federal  panista  en  el  sentido  de  que  el  PRI  no  es  transparente  en  el  padrón  de 
militantes.   Que  él  se  preocupe  de  su  partido,  nosotros  siempre  hemos  sido  muy  respetuosos  de  los 
procedimientos internos de los partidos políticos en general, añadió. (D p.1) 
 
TENEMOS 50 MIL CREDENCIALIZADOS: GARCÍA QUIROZ 
Por Enrique Zamudio 
Además de los militantes, tenemos muchos simpatizantes y al día de hoy somos en el partido que 
más queretanos gobierna”, aseveró el presidente estatal del PRI, Jorge García Quiroz, quien pidió al 
legislador  federal,  Alfredo  Botello  Montes,  respeto  irrestricto  al  padrón  de  su  militancia.  En 
respuesta  alas  declaraciones  del  legislador  federal  del  PAN,  Alfredo  Botello,  el  líder  estatal  del 
tricolor subrayó que el PRI de Querétaro sí tiene un padrón de militantes, conoce a sus  militantes, 
es  un  parito  de  puertas  abiertas  y  un  gobierno  que  siempre  sale  a  la  calle.  “Nuestros 
credencializados son 50 mil”. (N, SÍGUELO, 5) 
 
QUE CHUCHO SE SUME: PRI 
Por Enrique Zamudio  
El  dirigente  estatal  del  PRI,  Jorge  García  Quiroz,  invitó  al  ex  legislador  federal,  Jesús  Rodríguez 
Hernández, a que se sume al ambiente de unidad que impere en el PRI de Querétaro, luego de que el 
ex  alcalde  capitalino  arremetiera  contra  el  líder  del  tricolor  acusando  “salidas  en  falso”.  El  ex 
legislador Jesús Rodríguez había señalado que el dirigente estatal del PRI “no era parejo” y estaba 
promoviendo  antes  de  tiempo  a  Roberto  Loyola  Vera,  rumbo  a  una  inminente  candidatura  a 
gobernador para el 2015. “Yo lo invito a que se abone con su experiencia al ambiente de unidad que 
impera en Querétaro”,  apuntó García Quiroz,  al  tiempo que subrayó que en el PRI  se  reconoce  la 
labor de ex presidentes municipales, así como todos los liderazgos”. (N, SÍGUELO, 5) 
 
 
 
PRD 
 
 
 
MC 
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NA 
 
SE PUBLICA DESPLEGADO EN ROBAPLANA SOBRE LA REFORMA EDUCATIVA  
Los Regidores del Partido Nueva Alianza, nos manifestamos en contra de esta pretendida Reforma Educativa, 
porque desde nuestra perspectiva no cumple de manera  integral,  el propósito de mejorar  la Educación ni 
fortalecer la Escuela Pública, estamos a favor de que se incorporen a favor de ellas aspectos como inversión 
en infraestructura, mantenimiento, equipamiento, capacitación permanente de los Docentes y modificación 
de planes y programas, para adecuarlos a  la realidad actual, considerando en ellos  la vinculación entre  los 
niveles escolares, el básico, el medio superior y superior; es en este último donde se reduce la cobertura, que 
limita y retrasa el progreso de México y en esto, el Estado mexicano elude su responsabilidad.  (DQ p.8) 
 
 
 
PVEM 
 
 
 
 
 
 
 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TIENDEN CERCO CONTRA INFLUENZA 
Por  Armando Ruiz 
Querétaro,  Qro.‐  A  través  de  una  campaña  masiva  de  vacunación  contra  la  influenza  que  contempla  la 
aplicación de 200 mil dosis dirigidas a la población en general para protegerla contra los tres serotipos del 
virus que se encuentran circulando en el ambiente, la secretaría de Salud de Querétaro planea proteger a la 
ciudadanía del brote de gripe registrado en Estados Unidos que ha cobrado víctimas mortales. El secretario 
de salud, Mario César García Feregrino, dio a conocer que las autoridades sanitarias de la Unión Americana 
mandaron una alerta respecto al repunte de  los casos de  influenza AH1N1 y H3N2 en su territorio que ha 
obligado  a  declarar  emergencia  epidemiológica  en  algunos  estados,  pues  enfermos  con  el  virus  han 
abarrotado los nosocomios con cuadros clínicos severos que han terminado en fallecimientos. Sin embargo, 
la estrategia de vacunación implementada desde el año pasado en México y replicada en Querétaro, la cual 
incluye  la  aplicación de dosis  que  inmunizan  contra  los principales  subtipos del  virus de  la  influenza que 
circulan durante ese año, será la mejor defensa contra esta epidemia en el país vecino. "Nosotros no hemos 
tenido un  incremento porque afortunadamente empezamos a vacunar a tiempo y  los que se vacunaron en 
febrero y marzo (del 2012) les da cobertura por todo un año, entonces creemos que ante este brote vamos a 
tener protección. Vamos a seguir vacunando, queremos llegar a las 200 mil dosis los próximos dos meses en 
módulos  que  tendremos  en  Plaza  de  Armas,  la  Comercial  Mexicana  de  Zaragoza,  Plaza  Sendero  y  en 
Walmart".  Por  el  momento  no  se  contemplan  puntos  de  revisión  en  el  Aeropuerto  o  la  Terminal  de 
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Autobuses  de  la  entidad  pues  la  secretaría  de  salud  a  nivel  federal  no  ha  considerado  inminente  un 
incremento en el contagio del virus en el país; no obstante, la secretaría a nivel local iniciará esta campaña 
masiva  de  vacunación  a  partir  de mañana  y  durante  los  próximos  dos meses  a  fin  de  evitar  un  brote  de 
influenza  y  expandir  el  rango  de  protección  contra  el  virus.  De  acuerdo  con  García  Feregrino,  durante  el 
2012 se contabilizaron 526 casos de influenza AH1N1 y fallecieron 16 personas a causa de este virus, pero 
en lo que va del año no se ha registrado el primer caso aún aunque se espera un repunte normal de los casos 
en los primeros tres meses del año. "Lo que más predomina es la influenza tipo B (estacional) y en segundo 
lugar  la  H3N2,  pero  no  estamos  teniendo  un  comportamiento  epidémico,  estamos  en  la  zona  de 
confort...Creemos que lo vamos a poder mitigar si seguimos vacunando en esta temporada. Enero y febrero 
son  los meses más  álgidos".  Las  dosis  que  se  aplicarán  inmunizan  contra  la  influenza  AH1N1,  H3N2  y  la 
estacional y serán administrarán en los módulos de vacunación en un horario de 11 de la mañana a 6 de la 
tarde de lunes a domingo. Cualquier persona puede vacunarse sin importar su derechohabiencia, y las únicas 
contraindicaciones es no ser alérgico al huevo y no cursar con alguna enfermedad al momento de acudir al 
módulo de vacunación. La secretaría de salud cuenta con una reserva estratégica de 8 mil 500 tratamientos 
para combatir  los posibles contagios,  lo cuales podrían  llegar a mil en  la  temporada de acuerdo al cálculo 
epidemiológico del Estado. (DQ principal) 
 
N: MÁS AGUA A COLONIAS 
Por Noticias 
Obras y contratos del programa Agua Cerca de Todos con una inversión de 15 millones de pesos, 
beneficiando  a  mil  700  habitantes  de  colonias  de  la  Delegación  Epigmenio  González,  fueron 
entregadas ayer por el gobernador José Calzada. El mandatario hizo entregas en las colonias Horno 
del Muerto,  Las Margaritas,  San  José  El  Alto,  Jardines  de  San  José  IV  y  Libertadores  de América, 
donde destacó que a partir de ayer queretanos que necesitaban agua potable en sus casas desde 
hace 15 años, cuentan con mejor calidad de vida. (N, principal) 
 
AM: CUMPLEN POES Y PGJ PRUEBAS DE CONFIANZA 
Por Víctor Hugo González 
 Querétaro  es  uno  de  los  estados  que  consiguió  evaluar  y  controlar  a  la  totalidad  de  los  elementos  de  la 
Policía Estatal y Procuraduría General de Justicia en este 2013, aún resta evaluar por completo a los policías 
de  los  18  municipios.  De  acuerdo  con  el  Secretario  de  Gobierno  Estatal,  Jorge  López  Portillo  Tostado, 
Querétaro se encuentra arriba del 90 por ciento en cuanto a evaluación de elementos de las corporaciones 
de seguridad, a través de los exámenes de control y confianza. El cumplimiento de la evaluación a la totalidad 
de los elementos fue reportado esta semana al Sistema Nacional de Seguridad Pública. “Nosotros tenemos ya 
reportados ante el Sistema Nacional de Seguridad Pública de las corporaciones estatales el cien por ciento, y 
ya  lo  reportamos.  De  las  (Policías)  municipales  aproximadamente  el  75  por  ciento,  lo  cual  nos  da  un 
promedio arriba del 90 por ciento”, anunció el Secretario de Gobierno. Además informó que el porcentaje de 
policías que no pasaron los controles de confianza llegó al 4.2 por ciento del total pero los elementos fueron 
reasignados a tareas administrativas. (AM principal) 
 
C: HABRÁ AMPLIACIÓN A LA SIERRA 
Por Alejandra Cueto 
El diputado federal por el segundo distrito de Querétaro, Ricardo Astudillo Suárez, dio a conocer que se logró 
gestionar incremento del 20% del presupuesto con relación al año anterior, para los municipios representa 
en la Cámara Baja; uno de los rubros en los cuales estará aplicado en las vialidades, con esto puede llevarse a 
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cabo la ampliación de la carretera a la Sierra Gorda, un proyecto planteado por el gobernador al inicio de su 
administración, que no había podido llevarse a cabo por falta de recursos. “Lo más importante es que el tema 
de la carretera a la Sierra lo impulsó puntualmente el gobernador; se gestionó un recurso importante, son los 
detalles que vamos a dar a conocer en conjunto ya todos los implicados”. (C. p.1) 
 
PA: CHOCAN MARCO Y AGUILERA  
Por Sergio Arturo Venegas R.  
Un agrio debate detonaron este lunes en las redes sociales el diputado local Marco Antonio León Hernández 
y su ahijado el regidor capitalino José Luis Aguilera Rico, ambos de Movimiento Ciudadano, al acusarse de 
corrupción y mentiras. En el fondo está la disputa entre el legislador y su compadre José Luis Aguilera Ortiz 
por  la  presidencia  del  partido  que  ‐antes  como  Convergencia‐  ha  regenteado  este  durante  los  últimos  10 
años. Aliados desde las épocas estudiantiles Marco y José Luis se tiran hoy con todo, ayudados por el hijo de 
este y ahijado de aquel, José Luis Aguilera Rico, al que se señala como protector de giros negros. El ex Niño 
Naranja revira a su padrino y lo acusa de haber metido de aviadores a sus hijos en la anterior administración 
municipal. (PA, principal) 
 
EUQ: FALTAN 500 MÉDICOS SÓLO CONTRATARÁN 32 
Por Linda Sepúlveda 
La Secretaría de Salud informó que existe un déficit de 500 médicos especialistas en todo el sector Salud, por 
ello el titular de la dependencia estatal, Mario César García Feregrino, dio a conocer que sólo se contratarán 
32 médicos.  “En el  estado estamos hablando de 500 especialistas,  incluido el Seguro Social,  el  ISSSTE y  la 
Secretaría  de  Salud.  Lo  que  vamos  hacer  es  contratar  a  32  doctores,  pero  todavía  nos  faltarían  más”, 
reconoció García Feregrino. Detalló que esta situación no es representativa de Querétaro, sino de todo el país 
por  lo  que  se  están  tomando  acciones  para  contratar  a  los  médicos  que  realizaron  su  residencia  en  la 
Secretaría de Salud. (EUQ, principal) 
  

PODER LEGISLATIVO 
 
SE EXCUSARÁ BRAULIO GUERRA EN VOTACIÓN DE MAGISTRADO 
Por Candhy Escalante 
El presidente de la Mesa Directiva en la Cámara de Diputados, Braulio Guerra Urbiola, aseveró que durante la 
votación para conocer si el magistrado del TCA, Eugenio Castellanos Malo, será quien vuelva o no a presidir 
el organismo, él se excusará,  toda vez que ambos son familiares en sexto grado. “Yo se  lo manifesté,  la  ley 
establece que se tiene que excusar los funcionarios cuando es hasta el cuarto grade de parentesco, él tiene un 
grado de parentesco con un servidor de sexto grado, lo rebasa, mi postura sería en el momento de votar la de 
la excusa, me tendría que excusar, dijo el priísta”. (PA, 4A) 
 
REALIZARÁN RECORRIDOS EN CERESO 
Por Candhy Escalante 
El  presidente  de  la  Comisión  Estatal  de  Derechos  Humanos  en  la  Cámara  de  Diputados,  Alejandro  Cano, 
manifestó que en breve realizará un recorrido por el penal de San José el Alto para verificar las condiciones 
en  las que actualmente viven  los  internos, además aclaró que  los motivos por  los cuales se  llevó a cabo  la 
huelga eran infundados, pues no era posible hacer caso a sus peticiones. (PA, 4A) 
 
ACUSAN A REGIDOR DE EVITAR CLAUSURA DE BAR 
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Por Redacción  
El legislador local por el Movimiento Ciudadano, Marco Antonio León Hernández, aseguró que su compañero 
de partido y regidor del municipio capitalino, José Luis Aguilera Rico, hizo gestiones para evitar la clausura 
del  Bar  Norteño  el  pasado  7  de  enero.  Por  medio  de  un  comunicado  el  diputado  dijo  que  las  acciones 
emprendidas  por  Aguilera  Rico  fueron  “gestiones  que  afortunadamente  no  resultaron”,  ya  que  el  bar  fue 
clausurado tras haber sido inspeccionado. Asimismo, afirmó que el establecimiento tiene como limitante la 
venta de bebidas  alcohólicas  con  compra y venta de  consumo de alimentos, debido a que  tiene el  giro de 
restaurante, pero los encargados del negocio quebrantaron la normatividad. (EUQ, 4A) 
 
DIPUTADOS VAN CONTRA LOS CASINOS 
Por Tina Hernández 
Legisladores  federales  del  Partido  Acción  Nacional  (PAN)  negaron  que  miembros  de  su  partido  estén 
inmiscuidos en negocios de casinos o centros de apuestas y reconocieron la importancia de legislar sobre la 
Ley  de  Juegos  y  Sorteos.  Lo  anterior,  lo  refirieron  a  consecuencia  del  intento  de  soborno  que  dijo  haber 
recibido el ex presidente municipal de Querétaro, Francisco Domínguez Servín, quien ahora ocupa una curul 
en el Senado de la República. En días pasados, Francisco Domínguez hizo pública la presión y los intentos de 
sobornos de los que fue objeto por parte de representantes del Casino Royal, el cual pretendía su apertura en 
el municipio queretano cuando el senador ejercía el cargo de alcalde. (EUQ, 4A) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
CONFÍA ESTADO EN ARRIBO DE PEÑA NIETO EL 5 DE FEBRERO 
Por Carolina Sánchez 
El secretario de Gobierno, Jorge López Portillo, advirtió que, si bien aún no existe una confirmación oficial de 
la  visita  del  Presidente  de  la  República  Enrique  Peña  Nieto  al  estado  de  Querétaro,  se  confía  en  que  el 
Ejecutivo  Federal  arribe  a  la  entidad  el  próximo  5  de  febrero.  “Nosotros  todavía  no  tenemos  una 
confirmación  oficial,  yo  estoy  en  contacto  directamente  con  la  Secretaría  de  Gobernación,  con  los 
subsecretarios, con el propio secretario (Miguel Ángel Osorio), pero no tenemos hasta el momento ninguna 
confirmación sobre el tema, esperemos que así sea; no tenemos ninguna confirmación todavía”. (PA, 4A) 
 
ACABA HUELGA DE HAMBRE EN CERESO 
Por Linda Sepúlveda y Ernestina Hernández 
De  acuerdo  con  el  subsecretario  de  Gobierno,  Alfonso  Jiménez  Campos,  este  lunes  todos  los  internos  del 
Cereso  de  San  José  El  Alto  recibieron  normalmente  su  desayuno,  luego  de  que  el  pasado  sábado  la 
dependencia informó que 25 reos del módulo MO‐2 de sentenciados estaban en huelga de hambre y exigían 
dejar de usar uniforme. Sin embargo, éste lunes familiares de los internos se presentaron en Plaza de Armas 
en  donde,  ante  el  arribó  del  secretario  de  Gobierno,  Jorge  López  Portillo  Tostado,  pidieron  que  se  diera 
solución al atropello de los derechos humanos de los internos. Posteriormente se trasladaron a la sede de la 
Comisión Estatal de Derechos Humanos (CEDH), donde se manifestaron. (EUQ, 1A) 
 
LLEGAN DOS NUEVAS INVERSIONES AL ESTADO 
Por Marittza Navarro 
En  lo que va del  año,  son dos nuevas  inversiones del  sector automotriz  comprometidas para el  estado de 
Querétaro, con un monto entre los 100 y 120 millones de pesos, según datos de la Secretaría de Desarrollo 
Sustentable (Sedesu) del estado. Las inversiones quedaron pendientes del año anterior. El sector automotriz 
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es el número uno en el estado y el quinto mercado más importante a nivel nacional. Los números de 2012 
indican que el sector manufacturero es el más dinámico liderado por automotrices. (EUQ, 1A) 
 
SOMOS PRIMER LUGAR EN INHALANTES 
Por Candhy Escalante 
Querétaro ocupa un primer lugar y no precisamente en situaciones favorables, luego de determinarse por la 
Encuesta  Nacional  de  Adicciones  que  la  entidad  es  el  primer  lugar  de  la  lista  en  consumo  de  inhalables, 
informó la comisionada del Consejo Estatal Contra las Adicciones Rebeca Mendoza Hassey. “De acuerdo a la 
Encuesta  Nacional  de  Adicciones  que  salió  publicada  en  octubre  de  2012,  es  la  ENA  2011  nos  dice  que 
Querétaro se encuentra en el zona centro, compartiendo con seis estados más, ocupamos el primero  a nivel 
nacional ‐Puebla y Tlaxcala el segundo y el tercero‐ en consumo de inhalables”, aseveró. Por lo que llevarán a 
cabo un trabajo intenso entre instituciones para disminuir dicha incidencia, ya que aclaró, el consejo no hace 
diferencias entre drogas legales e ilegales. (PA, 1A) 
 

PODER JUDICIAL 
 
LEY FEDFERAL DE VÍCTIMAS PROTEGERÁ A AFECTADOS 
Por Liliana Gutiérrez 
El  magistrado  presidente  del  TSJ,  Carlos  Septién  Olivares,  indicó  que  la  Ley  General  de  Víctimas,  que  se 
aplicará a partir de  febrero, buscará proteger  los derechos de las víctimas y ofrecer asistencia psicológica, 
física y médica”. “Les dan 60 días a  los congresos locales para hacer  las  implementaciones y adecuaciones, 
nos obliga a los tres órganos de Gobierno inclusive a los locales, es una Ley Federal pero eso no nos quita que 
dejemos de aplicarla (…), las implementaciones y las ocupaciones correspondientes”. (AM, 3A) 
 

MUNICIPIOS DEL ESTADO 
 
DAN MÁS DINERO A REGIDORES CAPITALINOS 
Por Lorena Sandoval 
Los 15 regidores del municipio de Querétaro recibirán un aumento en sus prerrogativas –que ascienden a 84 
mil  pesos mensuales‐,  debido  a que  la prestación  está  atada  a  los  salarios mínimos,  por  lo que  este 2013 
percibirán alrededor de tres mil pesos extra, cada mes. La regidora María Alemán Muñoz Castillo, apuntó que 
desconoce el acuerdo mediante el cual se estipula que cada año incrementan las prerrogativas, pero dijo que 
está justificado el aumento, porque ese dinero es destinado para apoyos de asistencia social. Argumentó que 
los ciudadanos, quienes acuden a solicitar un apoyo, tienen diversas necesidades que no se llegan a atender 
con los poco más de 80 mil pesos que reciben. Aunque, una parte de las prerrogativas también se designan al 
pago de nómina.  (EUQ, 5A) 
 
SIN ACUERDO PARA ELEVAR PRERROGATIVAS A REGIDORES 
Por Heidy Wagner Laclette 
La  regidora  María  Alemán  Muñoz  informó  que  el  acuerdo  de  cabildo  que  establece  el  monto  de  las 
prerrogativas  que  mes  a  mes  reciben  los  regidores  integrantes  del  Ayuntamiento  no  está  vigente,  sin 
embrago dijo, está en manos de quienes componen ese cuerpo colegiado decidir algún tipo de incremento o 
no a sus prestaciones. Al respecto consideró que el hecho de que las prerrogativas que reciben los regidores 
estén  trasadas  de  acuerdo  al  incremento  del  salario  mínimo  tiene  que  ver  con  el  manejo  de  diferentes 
asuntos financieros amparados en la Ley Federal del Trabajo, sin embargo dijo, el acuerdo que tasaba este 
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monto de  acuerdo  a  la  política  vigente  concluyó  en diciembre pasado,  por  consecuencia hoy  en día no  es 
válido en la administración municipal de Querétaro. (DQ p. 10) 
 
INICIA RLV PROGRAMA “SEMBRANDO FUTURO” 
Por Patricia Vázquez 
El presidente municipal de Querétaro, Roberto Loyola Vera, dio  inicio al programa municipal  “Sembrando 
Futuro”  que  consta  de  proveer  de  un  servicio  de  diagnóstico  y  entrega  gratuita  de  lentes  a  niños  de 
primarias en zonas rurales. Este esquema arrancó en la Escuela Primaria Andrés Balvanera, en la comunidad 
de Montenegro, en Santa Rosa  Jáuregui,  en donde se entregaron 11  lentes; dicho programa contempla, en 
una primera etapa, entregar un total de mil lentes con una inversión de 190 mil pesos en los diversos puntos 
de la capital. (PA, 9A) 
 
A 3 MINUTOS DEL BBQ, QUERÉTARO NO ESTÁ BONITO: ABIGAIL 
Por Luz María Rodríguez y Sergio Hernández 
Vamos  avanzando  en  temas  de  rezago  social  aseguró  la  regidora  Abigail  Arredondo,  y  sostuvo  que  no  se 
puede  hablar  de  un  “Querétaro  bonito”  en  todas  las  colonias  que  conforman  el municipio.  “Vámonos  a  3 
minutos de Bernardo Quintana y no se puede hablar del Querétaro bonito y seguro, recuerdo haber estado 
alguna vez en la colonia San Pablo, en algún predio, alguna vivienda que no tiene ningún servicio, y atrás de 
una bodega”. Aseguró que ha recibido muchas gestiones en este sentido, y dijo que son temas en los que ya 
se ha ido avanzando, temas como la recolección de basura y servicios públicos municipales. (N, SÍGUELO, 4) 
 
NO A LOS TABLE DANCE Y CASINOS: ZAPATA 
Por Alejandro Caballero 
El presidente municipal de Corregidora, Antonio Zapata Guerrero, indicó que durante su administración no 
se permitirá la apertura de casinos ni de table dance, ya que esto no es algo que considere necesario para el 
municipio. Zapata Guerrero dijo que esta siempre ha sido su postura sobre este  tema y por ello considera 
que se debe cuidar que este tipo de giros puedan venir a instalarse a Corregidora. (PA, 2A) 
 
DESPIDEN A DIRECTOR DE JUVENTUD EN SJR 
Por Martha Romero  
El presidente municipal de San Juan del Río, Fabián Morales, reconoció que el director de la juventud, Diego 
Cano Álvarez, fue dado de baja debido a que se requieren mejores resultados de esta área en la lucha contra 
el consumo de drogas y violencia entre los jóvenes. Informó que será Rubén de Anda, quien ahora asuma la 
dirección del Instituto de la Juventud, mismo que, en coordinación con el Instituto de la Mujer, se sumará a 
las acciones orientadas a frenar el consumo de drogas y alcohol entre estos sectores de la población. (EUQ, 
4A) 
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Por  Adán Olvera 

Querétaro,  Qro.‐  La  situación  de  las  cárceles  en  nuestro  país,  llamados  optimistamente  Centros  de 
Readapatación  Social,  no  es  de  las mejores  en  el mundo;  bastaría  ver  la  ficción  inspirada  en  la  realidad, 
realizada por el actor Mel Gibson en "Atrapen al Gringo" para entender por dónde andamos. El fin de semana 
en Querétaro nos enteramos que cerca de 40 internos se negaron a recibir los alimentos a los cuales tienen 
derecho y que difícilmente alguien en libertad puede gozar de tres comidas al día. Ellos sí. El secretario de 
Gobierno,  Jorge  López  Portillo,  informó  de  pláticas  con  los  25  reos  inconformes  que  habían  iniciado  una 
huelga de hambre en el CERESO de San José El Alto. La huelga de hambre fue de lo que les dan adentro, lo 
que sí comieron fue lo que sus familiares les llevaron el domingo en su día de visita; incluso otros acudieron 
a adquirir algún producto de la tienda que se encuentra dentro. Entre las cosas que piden los internos es que 
se evite la revisión de sus familiares el día de visita, que no se les obligue a usar uniforme y se les permita 
usar botas como calzado. Los internos inconformes están sentenciados y pagan culpas por delitos cometidos, 
el Reglamento de Readaptación Social  en Querétaro es claro y aquí algunos de los puntos: ARTICULO 98.‐ El 
orden y la disciplina en el interior de los Centros deberá mantenerse con firmeza. Cuando se haga uso de la 
fuerza  en  las  hipótesis  mencionadas,  deberán  levantarse  las  actas  correspondientes  y  notificar  a  las 
autoridades que deban  intervenir o  tomar conocimiento de  los hechos. ARTICULO 103.‐ En  los Centros de 
Readaptación  Social,  habrá  instalaciones  para  internos  que  requieran  tratamientos  especiales.  En  ellos  se 
ubicará  a  los  de  alto  riesgo  institucional,  que  puedan  alterar  o  desestabilizar  la  seguridad  de  los  centros. 
ARTICULO  110.‐  En  los  Centros  de  Readaptación  Social  queda  prohibida  la  introducción  de  dinero,  de 
cualquier alimento o sustancia destinada a los internos, por parte de los visitantes así como para el consumo 
del personal de los centros. ARTICULO 111.‐ Queda prohibida la introducción de teléfonos celulares, radios 
receptor‐transmisor  y  cualquier  otro  instrumento  de  intercomunicación  o  sistema  de  comunicación 
electrónica. ARTICULO 112.‐ Se autoriza a los internos de los Centros de Readaptación Social la introducción 
de aparatos electrónicos, tales como televisión, radio de banda AM‐FM y plancha. También le comento para 
comparar algunas disposiciones de cárceles de los Estados Unidos de America: Uniforme obligatorio. Ningún 
recluso  estará  autorizado  para  recibir  alimento  que  no  sea  normalmente  proporcionado  por  la  prisión. 
Ningún recluso podrá fumar o tener algún tipo de tabaco, excepto como un privilegio (Se lo tiene que ganar). 
Cada prisionero tiene que participar en educación física durante dos horas a la semana en promedio. A cada 
preso se le dará la oportunidad de pasar tiempo al aire libre por lo menos una vez cada día. La diferencia es 
que  allá,  nada,  absolutamente  nada,  puede  estar  sujeto  a  negociación,  así  lo  sugiera  la  misma  Comisión 
Interamericana de Derechos Humanos. Todos los extremos son malos y por la tranquilidad de las familias de 
los presos, es mejor mantener el clima de paz y la integridad de sus familiares. adanolverar@yahoo.com.mx 
(DQ p.1) 
  
CUARTO DE GUERRA 

Por  Julio de la Cruz 

Querétaro, Qro.‐ DIABLITO. Tanto batallaron  los diputados  con  la  conexión a  internet desde que  tomaron 
posesión de sus oficinas, que hubo quienes se "colgaron" de la red abierta en la sala de prensa. Uno de ellos, 
Luis  Bernardo  Nava,  lo  dijo  con  todas  sus  letras:  "¡yo  ya  tengo  mi  diablito!".  MANO  EN  ALTO.  Viernes 
Ciudadanos se llama la estrategia con que Ricardo Anaya y Marcos Aguilar recuperarán presencia cotidiana 
ante el electorado queretano. Todos los viernes a partir del 8 de febrero los diputados panistas estarán en la 
Plaza Fundadores a  la  caza de  inconformidades y asuntos no atendidos para hacerlos  causa propia en  los 
próximos  2  años.  CORNADAS.  Aunque  niegan  distanciamiento,  lo  cierto  es  que  José  Luis  Aguilera  y  su 
padrino Marco Antonio León se han dado con  todo por el  tema de  la  fiesta  taurina y  la declaratoria como 
patrimonio cultural."Ni le gustan los toros...", dice el regidor naranja sobre su mentor, compañero de partido 
y el principal autor de la polémica iniciativa. (DQ p.1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS  
Por Juan Antonio del Agua  
CONFIRMADO.  Como  le  adelantamos  ayer,  el  Presidente  ENRIQUE  PEÑA NIETO vendrá  a QUERÉTARO el 
próximo 5 de  febrero para  celebrar el 96 aniversario de  la promulgación de nuestra Constitución. Esto  lo 
confirmó el secretario de Gobierno, JORGE LÓPEZ PORTILLO TOSTADO. Está en análisis si también inaugura 
algunas obras como los nuevos carriles de Los Arcos, el Teatro Metropolitano, etc.  Agua y poder, quitan la 
sed. (PA, 1A) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por Sergio Venegas Ramírez 
En familia. Tuvieron que pasar varios años, décadas, para que la familia Aguilera Rico se diera cuenta de que 
Marco Antonio León Hernández, diputado  local  por Convergencia  ‐ex  regidor de ese partido y pilar de  su 
fundación  en  la  entidad  es  un  “mentiroso”,  que  nunca  ha  trabajado  “en  beneficio  de  Querétaro”. 
Recapitulemos: A punto de renovarse la dirigencia del partido propiedad de Aguilera y León Hernández Cia., 
los  intereses ya son compartidos como antes: Marco Antonio está dialogando con el Ejecutivo estatal y  los 
Aguilera Rico se distanciaron cuando no les fue entregada la Secretaría de la Juventud. Ahí comenzaron las 
diferencias. El actual regidor por Convergencia,  Jose Luis Aguilera  jr dejó el año pasado la diputación local 
que hoy hostenta León Hernández. A su vez, Marco concluyó como regidor de Querétaro el año pasado, si, 
efectivamente, cargo que hoy tiene el joven Aguilera. En tanto, el padre de este, José Luis Aguilera Ortiz, es 
presidente estatal de Movimiento Ciudadano (Convergencia). Un negociazo que genera cientos de miles de 
pesos  anuales.  El  tema,  como  le decía,  pasa por  la  sucesión  estatal,  donde Marco Antonio León  levantó  la 
mano y eso sí ya no le pareció a los dos Aguileras, uno compadre y el otro ahijado del propio León. Hace unos 
días, el diputado emitió un comunicado en el que critica al hoy regidor porque, dijo, protege giros negros. Y 
fue  más  específico:  “Como  es  de  su  conocimiento  la  semana  pasada  manifesté  mi  desacuerdo  con  el  Sr. 
Regidor  Aguilera  Rico  por  su  defensa  de  negocios  al  margen  de  la  ley,  que  atentan  contra  la  salud  y  la 
seguridad  pública,  el  Señor  Aguilera  Rico  envió  un  mensaje  posteriormente  a  diversos  medios  de 
comunicación diciendo que “yo mentía y que me retaba a presentar pruebas”. Es el caso que el  lunes 7 de 
enero, el Señor José Luis Aguilera Rico realizó gestiones para que se levantara la clausura del “Bar Norteño”, 
gestiones  que  afortunadamente no  resultaron.  Sopas.  “Es  en  la Av.  Constitución Núm.  5,  Col.  Centro de  la 
delegación Santa Rosa  Jáuregui donde se encuentra ubicado el  “Bar El Norteño” que  tiene  licencia para  la 
venta de bebidas alcohólicas número 604076, con giro de restaurantes, esto quiere decir que está limitado a 
vender  solamente  bebidas  alcohólicas  con  venta  y  consumo  de  alimentos.  “Pero  resulta  que  en  una 
inspección realizada a finales de noviembre pasado por autoridades competentes a dicho establecimiento, se 
encontró que el lugar funciona solamente como bar, vendiendo exclusivamente bebidas alcohólicas sin venta 
y consumo de alimentos, en la fachada se aprecia que se anuncia únicamente como bar, en esa inspección se 
encontraron en el lugar sexoservidoras. “Por lo que al no respetar el giro para el cual se autorizó la licencia 
de  venta  de  bebidas  alcohólicas  se  procedió  en  términos  de  ley  a  la  clausura,  la  cual  a  la  fecha 
afortunadamente se mantiene, razón por la que solicitó que el gobierno no ceda a presiones políticas para su 
apertura y exijo la estricta aplicación de la ley en todos los negocios que se encuentren en la misma situación 
y de ser el caso se proceda consignando a  los responsables ante  las autoridades correspondientes.  “Por  lo 
que ve a los autoelogios y pretendidas comparaciones del Sr. Regidor Aguilera Rico, simplemente me atengo 
al  juicio  de  la  opinión  pública  y  de  la  ciudadanía,  dice  la  vieja  conseja  popular  “elogio  en  boca  propia  es 
vituperio”,  concluye  el  documento.  El  tema  desató  la  furia  del  regidor  Aguilera  Rico,  quien  este  lunes 
contestó iracundo en su cuenta de Twitter: “Marco Leon Hernandez  (sic) MIENTE es un estilo de señalar sin 
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presentar ninguna prueba de  sus dichos!  “NO hay ningún elemento q pruebe  su dicho!   … “Miente Leon 
Hernandez (resic), lo rete a q probara su dicho! “NO lo hizo!… Demuestra su ineptitud como legislador y sus 
mentiras!  …  “No  mienta  el  sr.  Dip.  Leon  hernandez  (recontra  sic)!  No  presenta  ninguna  prueba  de  este 
asunto! Las decadencia de un legislador … “Las mentiras del dip. Marco antonio leon hernandez (mega sic) 
son  el  reflejo  de  su  ineptitud  al  presentar  iniciativas  fuera  del  bienestar  social!..  “Marco  antonio  leon 
hernandez  (ultra  sic) quiere hablar de valores? Tenia  a  sus 4 hijos  cobrando en presidencia municipal de 
Como lo mencione la semana pasada! Q Marco Leon (ultra mega recontra sic) pruebe su dicho! Las mentiras 
de  un  diputado  q  esta  en  decadencia  y  retiro  político!   …”  Y  la  lista  de  agresiones  continúa. 
Independientemente de que Marco Antonio conteste al tema de sus familiares y los supuestos cobros en la 
nomina  municipal,  estamos  ante  la  muestra  real,  puntual,  de  cómo  operan  este  tipo  de  partidos  cuyos 
beneficiarios y usufructuarios son única y exclusivamente los integrantes de este clan que hoy, a todas luces, 
está dislocado. Ambos, diputado y regidor, deberán probar su dicho sobre los giros negros y las aviadurías. 
Muchos  mexicanos  estamos  hartos  de  ver  cómo,  con  la  mano  en  la  cintura,  políticos  de  medio  pelo  se 
despachan  con  la  cuchara  grande  a  costillas  de  quienes  pagamos  impuestos,  sin  ruborizarse.  Estamos, 
literalmente, hasta la madre de esta gente. Ojalá se retiraran tooodos. Padre, hijo y compadre. Y compañía. 
CASA DE GOBIERNO Confirmado. Jorge López Portillo Tostado dijo que esperan la visita de Enrique Peña 
Nieto el próximo 5 de febrero. Como se lo adelanté. OIDO EN EL 1810 Interesante. El dialogo sostenido 
entre el gobernador José Calzada Rovirosa y el presidente del Tribunal Superior de Justicia, Carlos Septién, 
después  de  los  honres  a  la  bandera.  Desde  La  Cruz,  caminaron  hasta  Plaza  de  Armas,  donde  había  una 
manifestación. Mmmmmm.  ¡PREEEPAREN! Ahí,  en  la  sede de  los  tres poderes,  el  gobernador escuchó a 
una dirigente de colonos que pedía apoyo para que  les  fueran  “devueltos” unos  terrenitos, una propiedad 
privada de la que fueron desalojadas varias familias. No podemos, fue la respuesta del mandatario, ir contra 
la ley. Esa tierra tiene dueño y yo no puedo como autoridad, disponer de algo que no le pertenece al estado. 
No lo vamos a hacer, les dijo claramente el mandatario. Y tiene razón. ¡AAAPUNTEN! Diario. No descansa 
el presidente municipal Roberto Loyola Vera. Tiene actividades todos los días. De lunes a domingo. Sabe que 
el tiempo es oro y lo aprovecha. Ayer, junto con su esposa Lucy Huber, estuvo en Montenegro, donde entregó 
lentes  a  111  alumnos. Ahí,  les  dijo  que  “aún  cuando  son  acciones modestas,  estamos  convencidos  de  que 
transforman  las  condiciones  de  vida  de  nuestros  alumnos  en  las  aulas,  porque  les  ayudan  a  un  mejor 
aprovechamiento  escolar  para  poder  tener  una  mejor  visión,  para  tener  una  visión  adecuada  dentro  del 
salón y fuera de él”. Ahí la lleva. ¡FUEGO! Críticas. No le perdonan haber ganado hace un año y dar al traste 
con  los  intereses  creados  en  la  UAQ.  La  nómina  adelgazó  cuando  llegó  Gilberto  Herrera  como  rector.  Se 
acabaron  los  convenios  en  lo  oscurito  y  las  aviadurías  en  Radio  Universidad  y  otras  áreas,  fueron 
desaparecidas. Por eso el golpeteo contra Gilberto en las últimas horas. Son finísimos. (PA, 2A) 
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